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1. СМИ о Таймыре 
 
На повестке дня районных депутатов – вопросы транспортной доступности и меры по 
предотвращению алкоголизма и пьянства на территории 

В рамках подготовки к плановой сессии, которая назначена на 18 апреля 2024 года, в 
столице Таймыра прошло заседание постоянной комиссии районного Совета депутатов по 
социальной политике. Темой заседания в очередной раз стали обращения граждан по 
вопросам, касающимся улучшения качества жизни на территории муниципального района. 

Первым депутаты рассмотрели обращение своего коллеги – депутата Вадима Вэнго о 
возобновлении регулярных пассажирских перевозок автобусным транспортом от дебаркадера 
до центра города Дудинки для пассажиров теплоходов «Хансута Яптунэ» и «СП-4». Как 
пояснил заместитель главы Таймыра Андрей Шопин, вопрос организации транспортного 
обслуживания населения в границах города Дудинки относится к компетенции городской 
власти. В прошлом году эта тема уже предлагалась к обсуждению, для вывоза пассажиров с 
причала в случае позднего прибытия судов были организованы заказные автобусные рейсы, 
которые, как показала практика, не были востребованы. В связи с тем, что и дорога, ведущая 
к дебаркадеру, и пассажирский причал, являются собственностью ПАО «ГМК «Норильский 
никель», а также в связи с тем, что в настоящее время отсутствует утвержденное расписание 
прибытия теплоходов, организация муниципальных автобусных пассажирских перевозок не 
представляется возможным. 

Обсудив ситуацию и предложив альтернативные пути её урегулирования, депутаты 
поддержали предложение перенаправить обращение главе города Дудинки для выработки 
наиболее приемлемого решения.         

Далее депутаты рассмотрели обращение главы муниципального района Евгения 
Вершинина об установлении дополнительных ограничений времени розничной продажи 
алкогольной продукции на территории Красноярского края. Вопрос возник в связи с 
увеличением на Таймыре количества преступлений, совершенных в состоянии алкогольного 
опьянения. Этот факт в своём отчете особо отметил начальник Отдела МВД России по 
Таймырскому району Виталий Цауня. 

Как было отмечено на комиссии, аналогичные обращения в адрес Законодательного 
Собрания Красноярского края уже поступили из городов Норильск и Ачинск. В связи с чем, 
членам комиссии было предложено направить в региональный парламент обращение в 
поддержку данных закинициатив, за что и проголосовали народные избранники. Депутаты 
согласились с мнением главы района о том, что дополнительные ограничения времени 
продажи алкоголя на территории будет способствовать защите здоровья граждан и 
улучшению криминогенной обстановки в крае.   

«Таймыр» 
 

Двум таймырцам присвоили почетное звание: "Мастер народных художественных 
ремесел Красноярского края" 

Награду Министерства культуры получили: нганасанская рукодельница Светлана 
Аксёнова и долганский косторез Андрей Поротов. Где черпают вдохновение талантливые 
северяне? 

Андрей Поротов тщательно выбирает заготовку для будущей композиции. Из десятков 
разнообразных спилов оленьих рогов – косторез нашел с нужной формой. Что из них 
вырезать, пока не решил. Мастер признается, вдохновение приходит как раз во время 
работы. 

Андрей Поротов, мастер-косторез: "Самое сложное, это придумать общую картину, 
увидеть готовое изделие. Поэтому все приходит постепенно с мелочи. Вот так и получается 
одна работа". 

Андрей виртуозно владеет техникой ажурной резьбы. В его изделиях – отражена 
удивительная природа Таймыра. Одна из последних работ – статуэтка осетра из бивня 
мамонта. Новость о присвоении звания мастера края стала для костореза сюрпризом. 
Нагрудный знак с изображением ладьи занял почетное место на рабочем столе. 
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Такую же награду поучила и нганасанская швея Светлана Аксенова. Она 
практически всю жизнь занимается творчеством и может повторить любой узор взглянув на 
него лишь раз. Рукоделием талантливая северянка увлеклась в детстве и уже с 8 лет могла 
работать со сложными орнаментами. Свою нганасанскую парку сшила себе сама. Это не 
просто наряд – костюм настоящее пособие для молодых рукодельниц. Вместо ткани мягкая 
кожа оленя – ровдуга, все узоры вырезались вручную, а ободок украшен тончайшим бисером. 

Светлана Аксенова, мастерица: "Я себя назову мастером тогда, когда я своими руками 
все для себя сделаю. Я все как-то сомневалась. Ну ничего, села и сделала. Но делала я 
вообще долго. Много-много лет. Я еще начала его в тундре. Это было в начале 2000-х". 

Таймырские мастера два года подряд получают высокое признание на краевом уровне. 
Обладателями почетных знаков стали 4 жителя Заполярья. Но этим список талантливых 
северян не ограничивается. И "серебряная ладья" еще не раз прибудет на полуостров. 

Вести-Красноярск 
 

По итогам открытого чемпионата и первенства Таймыра по фигурному катанию 
дудинская сборная завоевала 14 медалей 

В воскресенье, 7 апреля, на ледовой арене «Таймыр» состоялись Открытый чемпионат и 
первенство муниципального района по фигурному катанию на коньках, по результатам 
которых сборная заполярной столицы завоевала шесть золотых, пять серебряных и три 
бронзовые медали. 

В соревнованиях приняли участие 39 спортсменов, в том числе 16 воспитанников Центра 
развития зимних видов спорта и 23 спортсмена из г. Норильска. Ребята соревновались в 
одиночном катании среди девочек по программам первого, второго и третьего юношеских 
разрядов в различных возрастных категориях. 

По итогам турнира сборная заполярной столицы завоевала 14 медалей различного 
достоинства, у норильских спортсменов 18 медалей, среди которых пять золотых, шесть 
серебряных и семь бронзовых. 

С успешным завершением соревнований участников поздравили первый заместитель 
председателя районного Совета депутатов Александр Иванов и начальник управления по 
делам молодежи, семейной политике и спорту администрации муниципального района 
Александр Диженко. Они вручили победителям и призерам кубки, дипломы, медали и 
памятные призы. 

«Таймыр» 
 

В Хатанге появился общественный транспорт 
В селе Хатанге с 8 апреля 2024 года начал работу общественный транспорт. Автобус 

пока единственного маршрута – остановка «Полярная» – остановка «Солнышко» – запущен 
по краевой губернаторской программе «Новый автобус». 

Движение автобуса будет выполняться по утвержденному расписанию, стоимость 
проезда в общественном транспорте для всех категорий граждан составляет 34 рубля, 
перевозка детей в возрасте до семи лет включительно с родителями бесплатная. 

Оплата проезда производится как наличными, так и банковской картой. Пассажирские 
перевозки осуществляет предприятие «Хатанга-энергия» сельского поселения Хатанга. 

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Горсовет Дудинки проведет второе заседание 

Девятого апреля в конференц-зале администрации состоится второе заседание второй 
сессии Дудинского городского Совета депутатов. В повестку дня включено десять вопросов. 

Депутатам предстоит рассмотреть проекты решений «О внесении изменений в Устав 
города Дудинки» и «Об образовании территории традиционного природопользования 
коренных малочисленных народов Российской Федерации, проживающих на территории 
муниципального образования «город Дудинка». Кроме этого, будет рассмотрено шесть 
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протестов прокурора Таймырского района. Заключительным пунктом повестки станет 
согласование кандидатуры на должность заместителя Главы города — председателя 
Комитета по обеспечению деятельности органов местного самоуправления. 
 
В Доме культуры провели выездную церемонию бракосочетания 

Отчетный концерт городского Дома культуры под названием «Свадебный переполох» 
состоялся шестого апреля. В этот день зрители смогли не только насладиться 
зажигательными номерами, подготовленными творческими коллективами учреждения, но и 
получили возможность стать гостями на настоящей свадьбе. Радость и энергию, присущую 
праздничному дню, помогли передать ведущие Алеся Пшиченко и Марк Осипенко, 
представшие в роли свидетелей торжества, а также Ильяс Ибрагимов, выступивший в роли 
тамады. 

«Праздник в доме — это не только веселье, шум, и когда все вместе. Это еще и точечное 
сохранение семейных традиций. Это когда собираются родные, знакомые, незнакомые, 
обсуждают старые и новые новости и, конечно же, обещают собраться вновь. В общем, все 
так, как на традиционных творческих отчётниках. Сегодня в нашем доме особое торжество — 
женится наш сынок, артист ансамбля „Хэйро“. Он ушел в ряды российской армии, а потом 
вернулся в ряды творческие. Его мама, Римма Ивановна, много-много лет служит на поприще 
культуры в поселке Караул, а его сестра — Даяна — балетмейстер нашего знаменитого 
коллектива. Поэтому для нас это особое событие, и мы еще раз благодарим всех, кто пришел 
и делит с нами эту радость!» — обратилась к присутствующим директор городского Дома 
культуры Рита Невелева. Ярким финалом отчетного концерта стала регистрация брака на 
сцене городского Дома культуры. Семейный союз Валерии и Михаила Клещиных 
зарегистрировала Начальник Управление ЗАГС Администрации Таймырского Долгано-
Ненецкого муниципального района Ирина Панова. 

Первыми молодоженов поздравил глава города Дудинки Юрий Гурин: «Создание семьи 
— это великий и приятный труд двух любящих сердец. Михаил и Валерия, трудитесь, 
уважайте друг друга, цените каждое мгновение совместной жизни! Пишите историю своей 
семьи так, чтобы ей гордились ваши дети и внуки. Хотелось бы, чтобы в нашей Дудинке было 
больше таких прекрасных и счастливых семей!». 

К новобрачным также обратились заместитель главы Таймыра по делам коренных 
малочисленных народов и вопросам сельского и промыслового хозяйства Николай Маймаго и 
руководитель направления по работе с коренными малочисленными народами Севера 
Заполярного филиала компании «Норникель» Анфиса Никифорова, пожелавшие 
влюбленным долгой и счастливой семейной жизни. 

Кроме этого, в рамках отчетного концерта состоялась акция «Свадебный бум». Девять 
представительниц прекрасного пола пришли на концерт в свадебных платьях и получили 
памятные подарки. 

 
В Дудинке получили жилье шесть детей-сирот 

В минувшую пятницу в Таймырском краеведческом музее состоялась торжественная 
церемония вручения детям-сиротам ключей от квартир и сертификатов на бытовую технику. 
Мероприятие прошло в рамках программы поддержки компанией «Норильский никель» 
коренных народов Таймыра. Обладателями своего жилья стали шесть человек. 

Сертификаты на приобретение бытовой техники вместе с ключами от квартир ребятам 
вручили руководитель направления по работе с коренными малочисленными народами 
Севера Заполярного филиала компании «Норильскй никель» Анфиса Никифорова и глава 
города Дудинки Юрий Гурин. 

В приветственном слове Юрий Гурин выразил благодарность и признательность 
«Норникелю» за работу по приобретению квартир и передаче ключей молодому поколению. 
Глава города подчеркнул, что такая забота о будущем является одной из важнейших задач. 
«Пусть в квартирах, приобретенных благодаря компании, звучит детский смех, а радость и 
благополучие наполняют дома на протяжении всей жизни!» — пожелал новосёлам Юрий 
Викторович… 
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3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Акции "Норникеля" на Мосбирже росли более чем на 3,5% 

Стоимость акций "Норникеля" на Московской бирже росла более чем на 3,5% на фоне 
возобновления торгов бумагами компании после дробления акций, свидетельствуют данные 
биржи. 

По данным на 10:02 мск, акции "Норильского никеля" росли до отметки в 156,38 рубля 
(+3,88%). К 10:15 мск акции "Норникеля" замедлили рост и находились на уровне 154,56 
рубля за бумагу (+2,67%). 

4 апреля "Норникель" завершил дробление акций, в результате которого одна акция 
компании была конвертирована в 100 акций той же категории. В результате конвертации одна 
акция номинальной стоимостью 1 рубль конвертирована в 100 акций той же категории 
номинальной стоимостью 0,01 рубля (1 копейка) каждая. 

ТАСС 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае на срочную службу призовут 2 тысячи человек  
В Красноярском крае с 1 апреля стартовала призывная кампания. До 15 июля на 

срочную службу сроком на 1 год отправят 2 тысячи молодых людей в возрасте от 18 до 30 
лет. Проходить службу они будут во всех регионах России, кроме новых регионов и зоны 
СВО. Служить красноярцы смогут во всех военных округах Вооруженных сил РФ, 
Федеральной службе охраны Президентского полка и в научных ротах минобороны. Также 
жители края будут призываться на альтернативную гражданскую службу. Граждане проходят 
такую службу, как правило, за пределами территорий субъектов РФ, в которых они постоянно 
проживают. 

В краевом военкомате рассказали, что уже начали работать 62 призывных комиссии. 
После получения повестки все призывники обязаны пройти медицинское 
освидетельствование для определения их годности к военной службе. 

…В военкомате напомнили, что граждане, имеющие право на отсрочку от призыва на 
военную службу, кроме отсрочки по здоровью, вправе пройти призывную комиссию без 
медицинского освидетельствования. 

«Неявка без уважительной причины гражданина, состоящего на воинском учете, влечет 
применение в отношении такого гражданина временных мер, направленных на обеспечение 
его явки, в виде: запрета на государственную регистрацию физических лиц в качестве 
индивидуальных предпринимателей; запрета на постановку на учет в налогом органе 
физического лица; приостановки на постановку недвижимого имущества на государственный 
учет; ограничения на пользование гражданином правом на управление транспортными 
средствами; запрета на государственную регистрацию транспортных средств; отказа в 
заключении кредитного договора, договора займа», — напомнили красноярцам. 

Кроме этого, штраф за неявку в военкомат или призывную комиссию без уважительной 
причины вместо 500-3000 рублей теперь составит 10-30 тыс. рублей. За уклонение от 
медицинского обследования штраф будет от 15 до 20 тысяч рублей. За то, что гражданин не 
предоставил в военкомат данные об изменении семейного положения, места работы, 
образования, о переезде в другое место, его накажут штрафом от 1 до 5 тыс. рублей. Если 
человек переехал из дома на срок более 3 месяцев и не сообщил об этом в военкомат, его 
могут оштрафовать на 10-20 тыс. рублей, а должностные или юридические лица, которые 
обязаны были оповестить гражданина о полученной повестке от военкомата, но не сделали 
этого, заплатят 40-50 или 350-450 тыс. рублей соответственно… 

newslab 
 

В среднем на работающем красноярце висит полумиллионный кредит 
У среднего экономически активного жителя Красноярского края есть кредит на 

полмиллиона рублей. Регион находится не в первой десятке рейтинга по просроченным 
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долгам населения, и задолжали красноярцы банкам немного – просрочка составляет всего 
3,57%. 

Рейтинг подготовили аналитики РИА Новости. Красноярский край попал на 40-е место 
среди регионов по доле просроченной задолженности жителей на 1 марта 2024 года. 

Как отмечается, красноярцы и вообще россияне в целом стали платить по счетам 
ответственнее – платежная дисциплина заемщиков в 2023 году улучшилась почти во всех 
регионах. 

В Красноярском крае за год доля просрочки сократилась на 0,5% и сейчас составляет 
3,57%. В среднем на каждого представителя экономически активного населения края сегодня 
есть кредит на сумму 513 тыс. рублей. 

Аналитики отмечают, что в 2023 году в России произошел кредитный бум, связывая это с 
невысокими процентными ставками в первой половине года, отложенным спросом на 
кредиты, желанием зафиксировать невысокую стоимость кредитов в период роста ставок и 
льготными программами по ипотеке. В целом в 2023 году портфель розничных кредитов 
вырос на 23% 

Ипотека же стала главным кредитом 2023-го года. Прирост наблюдался ежемесячно и по 
итогам года достиг рекордных 34,5%. 

 ДЕЛА 
 

Свинина — дороже, индейка — дешевле: как в Красноярском крае изменились цены на 
продукты. Что подорожало еще 

В Красноярском крае заметно подорожала свинина, но подешевела индейка, об этом 
рассказали аналитики «Контур.Маркета». 

Эксперты посмотрели около двух миллионов чеков, выданных с января по март этого 
года в различных розничных магазинах. На третьем месте по темпу роста цен оказалась 
гречка. За четыре месяца ее средняя стоимость выросла на девять рублей. Следом за ней 
идет свинина весом до килограмма. Тут рост составил аж 16%. Больше всего в стоимости 
увеличились различные батончики и конфеты на разновес. Цена поднялась на 18% с 113 до 
133 рублей за 80–100 грамм. 

Некоторые продукты в крае подешевели. Так, в дешевый топ вошла индейка. Мясо упало 
в стоимости на 13% — с 247 до 216 рублей. Еще ниже по цене стал лук. В среднем он 
подешевел на 20%. 

Стоимость муки за килограмм также уменьшилась — жители региона в апреле 2024 года 
платят на 13% меньше, чем в начале года. Лидером топа стал лимон. В начале года за него 
пришлось бы заплатить 186 рублей за 1–1,5 килограмма. Сейчас же цена упала до 142 
рублей. 

В прошлом году корреспондентам NGS24.RU в местных торговых сетях сообщили, что в 
Красноярском крае нехватка яиц. Этим объясняется рост цен, который продолжается по сей 
день. По данным аналитиков, стоимость яиц выросла с начала года на 12%. 

NGS24.RU 
 

5. СМИ о России 
 

Гросси признал, что ЗАЭС была "довольно близка" к ядерной аварии 
Запорожская атомная станция была близка к ядерной аварии во время атаки дрона ВСУ 

7 апреля, заявил гендиректор МАГАТЭ Рафаэль Гросси, слова которого приводит Bloomberg. 
"Наша цель здесь — это избежать ядерной аварии. Каждый раз, когда происходят такие 

ситуации, мы оказываемся близки к ней, поэтому это не искусственный или выдуманный 
сценарий", — сказал глава агентства. 

Гендиректор МАГАТЭ добавил, что поднимет вопрос произошедшего в Совете 
Безопасности ООН. Он также подчеркнул, что обсуждал с Владимиром Путиным 
"среднесрочный план, а также будущее и то, что может произойти" на станции. 

РИА Новости 
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В Оренбуржье может затопить еще 2 тыс. жилых домов 
В Оренбургской области в ближайшие сутки может подтопить еще 2000 жилых домов, 

заявили в региональном правительстве. 
В релизе сказано, что на предстоящие сутки ожидается повышение уровня воды в реках 

Урал и Самара в пределах от 5 до 40 сантиметров. Это может привести к подтоплению 2003 
жилых домов, 2,4 тысячи приусадебных участков в 35 населенных пунктах в 10 городских 
округов и муниципальных районов. 

В настоящее время в центральной части региона подтоплено 19 населенных пунктов, на 
западе – 25, на востоке подтоплено 11 населенных пунктов. 

В этом году регионы Южного Урала в этом году столкнулись с небывалым паводком. В 
Оренбургской области наблюдается самая сложная ситуация. Пятого апреля там прорвало 
дамбу, которая защищала город Орск от реки Урал. Была проведена массовая эвакуация 
жителей из Старого города. В регионе введен режим ЧС федерального масштаба. 
Правительство области предполагает, что ущерб от стихии может составить 21 млрд рублей. 

Вести 
 

Добровольцы из Росгвардии и МО получат одинаковые выплаты и льготы 
Власти России уравняли в правах добровольцев, поступивших на службу в Росгвардию, 

с их коллегами из Минобороны. Постановление правительства опубликовано в понедельник 
на сайте кабинета министров. 

Как сказано в документе, граждане, вступившие в добровольческие формирования для 
содействия войскам национальной гвардии России, будут получать такие же льготы и меры 
поддержки, как и добровольцы в составе военных частей. 

В частности, одинаковыми станут денежные выплаты, включение периода службы в 
трудовой и страховой стаж, повышенные коэффициенты при начислении пенсии, снабжение 
вещевым имуществом. 

Для семей погибших добровольцев предусмотрены компенсации расходов по оплате 
коммунальных платежей. 

Вести 
 

ЦБ: рост экономики нужно и можно финансировать безинфляционно 
Глава российского Центробанка Эльвира Набиуллина заявила в ходе выступления в 

Госдуме в понедельник о необходимости избегать повышения инфляции, принимая меры по 
развитию экономики. 

Набиуллина отметила, что регулятор также обеспокоен воздействием денежно-
кредитной политики на доступность долгосрочных финансовых инструментов. При этом она 
сослалась на собственный опыт и опыт других стран, показывающий: длинные кредиты по 
низким ставкам несовместимы с высокой инфляцией, а за рост цен расплачиваются 
граждане. 

"Рост экономики нужно финансировать безинфляционно", — подчеркнула глава 
Центробанка, сказав, что это осуществимо и при низкой инфляции. "Это та задача, которую 
мы выполняем", – добавила она. 

В начале апреля председатель ЦБ говорила, что допускает снижение ключевой ставки 
во второй половине 2024 года. Во второй половине 2023-го повышение ставки с 7,5 до 16% 
позволило затормозить рост цен и стабилизировать курс рубля. 

Вести 
 

РБК: Росавиация рекомендовала аэропортам приоритетно обслуживать участников 
СВО 

Росавиация направила телеграмму в авиакомпании и операторам аэропортов с 
рекомендацией предоставить приоритетное обслуживание пассажирам-участникам 
специальной военной операции (СВО) на Украине. Об этом во вторник, 9 апреля, пишет РБК 
со ссылкой на копию телеграммы. 
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В документе за подписью главы ведомства Дмитрия Ядрова, в частности, 
говорится: «предусмотреть предоставление указанной категории пассажиров приоритета при 
регистрации на рейсы, прохождении процедуры досмотра в аэропортах». 

Также Росавиация просит исключить случаи некорректного общения персонала с 
военнослужащими, грамотно и достоверно информировать по возникающим вопросам и 
оказывать содействие на всех этапах перевозки. Также авиакомпаниям предложено 
принимать «неотложные решения» для помощи в перебронировании авиабилетов на 
ближайшие рейсы в случае опоздания военнослужащих на вылет по уважительным 
причинам. При регистрации военнослужащих с ограничениями мобильности в салоне 
рекомендуется размещать их на наиболее комфортные места, «соблюдая требования 
безопасности полетов». 

Лента.ру 
 
Путин поручил выделить 300 млрд рублей в 2025 году на строительство ВСМ 

Президент России Владимир Путин поручил правительству выделить не менее 300 млрд 
рублей из Фонда национального благосостояния (ФНБ) в 2025 году на строительство 
высокоскоростной железнодорожной магистрали Москва — Санкт-Петербург, сообщает сайт 
Кремля. 

...Кроме того, в 2024-2028 годах из федбюджета предоставят 28,5 млрд рублей для 
капитального гранта на выкуп земли под строительство объектов транспортной 
инфраструктуры. 

Согласно поручению, Москва предоставит на проект не менее 150 млрд рублей, Санкт-
Петербург — не менее 30 млрд рублей, Подмосковье — не менее 20 млрд рублей, 
Ленинградская область — не менее 10 млрд рублей, Новгородская область — не менее 6 
млрд рублей, Тверская область — не менее 5 млрд рублей. Поручение необходимо 
выполнить до 1 июля 2024 года. 

Также Путин поручил правительству до 15 апреля при участии РЖД и "Сбербанка" 
заключить концессионное соглашение с "ВСМ Две Столицы". 

Кроме того, правительству РФ совместно с Банком России поручили рассмотреть 
вопросы о распространении положений постановления правительства РФ от 15 апреля 2023 
года №603 на отношения, которые связаны со строительством ВСМ, а также об оптимальном 
режиме регулирования и механизмах снижения рисков при реализации проекта. 

…В свою очередь, глава РЖД Олег Белозёров ожидает реализацию всех проектов 
строительства высокоскоростных магистралей (ВСМ) к 2040 году. Он напомнил, что первая 
ВСМ из Москвы до Санкт-Петербурга должна быть построена в течение пяти лет. Остальные 
направления — это Москва – Адлер, Москва – Екатеринбург и Москва – Минск. Общие 
инвестиции в строительство ВСМ оценивались в 1,7 трлн рублей. 

ИНТЕРФАКС 
 

Муниципалитетам придется самостоятельно добиваться выплат от должников по ЖКХ. 
Такие ограничения уже есть для ТСЖ, ресурсоснабжающих организаций и управляющих 
компаний 

Собственники жилого помещения по договору социального найма (т. е. госорганы или 
муниципалитеты) будут не вправе уступать требование по возврату просроченной 
задолженности граждан по внесению платы за жилищно-коммунальные услуги (ЖКУ) 
коллекторам и кредиторам. Эта норма будет распространяться на наймодателей по договору 
найма жилого помещения государственного или муниципального жилищного фонда. 
Соответствующее дополнение ко второму чтению законопроекта о поправках в ст. 155 
Жилищного кодекса 3 апреля одобрил комитет Госдумы по строительству и ЖКХ, обратили 
внимание «Ведомости». 

Еще в 2019 г. Госдума приняла закон, запретивший коллекторам взыскивать с граждан 
долги по ЖКХ, передав это право профессиональным участникам рынка, в частности 
управляющим и ресурсоснабжающим организациям, товариществу собственников жилья 
(ТСЖ) и жилищным кооперативам. «Мы считаем, будет правильным запретить передачу 
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долгов граждан по ЖКХ. Эта проблема, к сожалению, существует: звонят людям, 
особенно пожилым, с угрозами вплоть до применения физической силы. Законом мы вводим 
прямой запрет на передачу коллекторам долгов граждан по услугам ЖКХ», – говорил тогда 
спикер Госдумы Вячеслав Володин. 

В 2020 г. вице-спикер Госдумы Ирина Яровая и член комитета по труду Андрей Исаев 
внесли в Госдуму еще одну поправку, которая должна была полностью убрать коллекторов с 
рынка: по данным авторов законопроекта, несмотря на запрет, коллекторы работают по 
агентским договорам и договорам комиссии. Законопроектом устанавливается прямой запрет 
для управляющих компаний, ТСЖ и жилищных кооперативов на заключение с коллекторами 
договоров о возврате просроченной задолженности по внесению платы за жилое 
помещение и коммунальные услуги или наделение их соответствующими полномочиями 
путем выдачи доверенности. Первое чтение законопроекта прошло в 2021 г. Ко второму 
чтению (9 апреля 2024 г.) в тексте и появится дополнительная норма, одобренная комитетом. 
Наймодатели – это, как правило, государственные или муниципальные органы, 
предоставляющие квартиры по договору социального найма, пояснил «Ведомостям» юрист в 
сфере ЖКХ Роман Иванов. По его словам, очень «проблематично» работать с дебиторской 
задолженностью, она в сфере ЖКХ «колоссальная». Переуступка же права требования – это 
один из инструментов, который применялся для взыскания задолженности, добавил он. «Это 
законный инструмент, а меня как собственника – муниципалитет или государство – этого 
права лишают. Я считаю, что это не совсем обоснованно», – сказал Иванов. 

Теперь, например, органы местного самоуправления, которые не могут взять с 
должников деньги, не смогут продать эти долги коллекторам, банкам или другим сторонним 
организациям, пояснила «Ведомостям» зампредседателя комитета Госдумы по 
строительству и ЖКХ Светлана Разворотнева. «Они будут вынуждены заниматься этими 
долгами сами, может, привлекая каких-то специалистов по договору или по конкурсу», – 
добавила она. 

Если пропущен срок исковой давности, который составляет три года, то по закону можно 
списывать коммунальные долги, чем пользуются некоторые должники, обращаясь для этого в 
суд, говорит член экспертного совета по ЖКХ при комитете Госдумы по строительству и ЖКХ, 
директор НП «Национальный жилищный конгресс» Татьяна Вепрецкая. «В некоторых случаях 
требуется некий барьер, чтобы те, кто предоставляет услуги, вовремя обращались с 
взысканием и вообще занимались задолженностью, т. е. не копили долги в течение 
длительного периода», – сказала она в беседе с «Ведомостями». Предложенная инициатива 
простимулирует органы власти и управляющие компании вовремя заниматься «своей прямой 
обязанностью», считает Вепрецкая. 

Ведомости 
 

Названы самые популярные мошеннические схемы 
Актуальных мошеннических схем в интернете не так много, как правило, меняется лишь 

информационная обертка, а суть остается прежней, рассказал директор по развитию 
Департамента спецсервисов Solar Александр Вураско. В беседе с «Лентой.ру» специалист 
назвал самые популярные из них. 

Глобально актуальные интернет-мошенничества можно поделить на две большие 
группы: те, которые используют позитивную мотивацию, и те, которые, напротив, 
эксплуатируют страх, сообщил IT-эксперт. И в одном, и в другом случае задача мошенников, 
по сути, одна — спровоцировать жертву на совершение необдуманных поступков, 
предупредил он. 

«Первая категория является самой массовой — в нее попадают все фейковые схемы с 
различными подарками и розыгрышами. На протяжении последних двух лет одним из самых 
распространенных вариантов является схема с подарками от различных брендов: 
пользователю предлагают открыть виртуальную коробку и получить приз, правда для этого 
придется ввести данные банковской карты. Также популярны подарки от имени российских 
банков — такого рода фейковые ресурсы появляются буквально ежедневно», — поделился 
Вураско. 
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Самыми популярными вариантами, эксплуатирующим негативную мотивацию, по 
его словам, являются различного рода телефонные мошенничества. Эксперт отметил, что 
вне зависимости от того, кем мошенники представляются жертве: сотрудниками банка, 
правоохранительных органов или мобильного оператора, — они сразу же сообщают о 
проблемах, требующих немедленного решения во избежание наступления тяжелых 
последствий. 

«По состоянию на 2023-2024 годы именно телефонные мошенничества являются самой 
прибыльной отраслью криминального бизнеса. В ряде случаев ущерб, причиняемый одной 
жертве, может исчисляться десятками миллионов рублей. На сегодняшний день существует 
порядка десятка используемых мошенниками скриптов, которые обновляются раз в 3-4 
месяца», — добавил собеседник «Ленты.ру». 

Наиболее актуальной на данный момент является схема, когда перед звонком жертва 
получает в Telegram сообщение от фейкового аккаунта своего руководителя, который 
предупреждает о грядущем звонке. К сожалению, данный сценарий демонстрирует крайне 
высокую эффективность 

К другим популярным скам-схемам специалист отнес: 
• фейковые инвестиционные платформы, которые тоже связаны с телефонными 

мошенниками, но используют позитивную мотивацию в виде дополнительного заработка; 
• фейковых юристов, «помогающих» вернуть деньги, похищенные мошенниками; 
• взлом аккаунтов в WhatsApp и Telegram с последующей рассылкой сообщений с 

просьбой одолжить денег или ссылками на фишинговый сайт, предназначенный для кражи 
аккаунта. 

Ранее прокуратура города Москвы сообщила, что телефонные мошенники за месяц 
выманили у россиянки более 74,6 миллиона рублей, представляясь сотрудниками банка и 
правоохранительных органов. 

Лента.ру 
 

6. Разное 
 
Два сценария нашей Победы 

Очень часто, особенно в молодёжных аудиториях, задают один и тот же вопрос: почему 
бы всем странам просто не дружить? Китаю с Россией, России с Европой и т.д. Строить 
дороги, торговать, совместно развивать науку, бороться с глобальными вызовами, осваивать 
океан, изученный лишь на два процента, космос, человеческий мозг, законы мироздания и так 
далее. 
 Зачем нужны все эти военные базы, военные блоки, сотни кораблей, тысячи танков и 
ракет? 

Даже на Западе всё чаще слышны заявления, что блок НАТО и 800 баз США по всему 
миру – архаика. Пережиток прошлого. Зачем он? Какие страхи заставляют англосаксов 
тратить неудобоваримое количество средств на содержание прожорливого монстра? Может 
быть, это паранойя? Трудное, полное тревог детство… Родитель №1 и родитель №2   
оказались тиранами… Как быть с такими тревожно-озлобленными?  Может надо просто вести 
себя с этими нервными подчеркнуто миролюбиво, и всё рассосётся? 

СССР в 1991 году распадался именно с такой наивной надеждой, что вот, мол, мы 
сейчас зароем топор войны и сдадимся. И американцы свой топор тоже зароют. Настанет 
мир, дружба, появится жвачка...  Не получилось. СССР пошел на прекращение холодной 
войны, вывел войска с территории Восточной Европы и даже из своих исконных земель, с 
чудовищными последствиями для себя.  А США эту нездоровую конкуренцию не только не 
прекратили, но и творчески развили, двинув блок НАТО сначала в бывшие страны 
Варшавского договора, а потом и на территорию бывшего СССР. 

Устранив на карте мира Красную империю, США и Британия с двойным энтузиазмом 
продолжили сеять хаос и разжигать очаги напряжения по всему миру, особенно вокруг России 
и на Ближнем Востоке. 

Зачем им это? 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

 Для ответа на вопрос требуется перейти от слов к цифрам и посмотреть, как 
живёт и чем дышит так называемый «золотой миллиард» - наиболее обеспеченные нации на 
земном шаре. 

Суммарно "золотой миллиард" потребляет: 
 А) США вместе с Канадой около 32% мировых ресурсов,  

Б) Страны ЕС - около 21%. 
Cредний американец потребляет в 4 раза больше ресурсов и в 4 с лишним раза 

больше энергии, чем «усредненный житель планеты», в 5 раз больше любого 
латиноамериканца, в 10 раз больше китайца и 30 раз больше индуса, в 150 раз больше 
нигерийца, выбрасывает в 2 раза больше мусора, тратит в 3 раза больше воды. Американец 
потребляет в 40 раз больше ресурсов Земли, чем средний сомалиец, и в 75 раз больше мяса, 
чем индиец. 

За последние 50 лет «золотой миллиард» использовал воды, пищи, энергии, полезных 
ископаемых больше, чем всё человечество за всю свою историю. США и Европа, население 
которых - это всего лишь 20% населения всей планеты, потребляют 60% всей производимой 
на Земле продукции. Поэтому не удивительно, что «мировая общественность» пытается 
объявить и все российские ресурсы «мировым достоянием», судорожно пытаясь найти 
источники поддержания своего безумного потребления, возведенного в государственную 
идеологию. 

При этом ВВП семерки составляет только треть от мирового, из которого 
промышленное производство – лишь 14%. То есть налицо катастрофический дисбаланс 
между производством и потреблением. Этот прискорбный для «золотого миллиарда» факт 
наглядно отражается в дефиците внешнеторгового баланса: в Евросоюзе в январе 2024 он 
уже достиг 34,6 миллиарда евро.  

Золотой миллиард превратился в фабрику по превращению крайне дефицитных 
ресурсов в отходы. 

Согласно исследованиям Feedback EU, количество продовольствия, которое за год 
выбрасывается в Евросоюзе, превышает объёмы пищевого импорта. Каждый год в ЕС 
выбрасывают около 153 млн тонн продуктов питания. Это на 15 млн тонн больше, чем 
импортируется за тот же период, и вдвое превышает предыдущие оценки.  

Средняя американская семья выбрасывает до трети всех купленных продуктов, то есть 
среднестатистический американец отправляет в мусорный бак примерно 250 фунтов (113 
килограммов) еды в год.  

США ежегодно производят 262,4 миллиона тонн мусора. Средний американец - это 770 
килограммов мусора каждый год, в том числе 106 килограммов пластиковых отходов. Это в 
три раза больше, чем производят китайцы, и в семь раз больше, чем эфиопы.  

В сухом остатке 6,5 миллиардов людей добывают и производят за копейки то, что 
потом потребляет "золотой миллиард". Здесь есть вполне очевидное несоответствие и явная 
несправедливость.  
 Дисбаланс производства и потребления – основа существования западной 
цивилизации. Еще со времен первых крестовых походов элита «цивилизованного 
человечества» постоянно искала и разоряла доноров, за счет которых можно было строить и 
содержать «сверкающий град на холме».  

Крестоносцев сменяли колонизаторы, колонизаторов – промышленный и финансовый 
капитал, но суть коллективного Запада не менялась: великолепие метрополии уже более 
тысячи лет обеспечивается нещадной эксплуатацией колонизированных территорий. 

Президент России Владимир Путин на первой парламентской конференции "Россия — 
Латинская Америка": «Современные финансовые, кредитные отношения выстроены в мире 
таким образом, что они обслуживают исключительно интересы так называемого "золотого 
миллиарда". Они — вот этот "золотой миллиард", точнее сказать, руководители стран 
"золотого миллиарда" — эксплуатируют практически все другие страны мира. Они 
злоупотребляют своим положением — и технологическим, и информационным, и 
финансовым...» 
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Сначала особо ценные ресурсы менялись на зеркальца и бусы, затем тупо 
отбирались силой оружия, позже изымались через неравноценный обмен или вообще 
присваивались жульническим образом - я тебе расписку-трэжерис, а ты мне 100500 тонн 
ништяков. 
 Сегодня им просто больше нечего предложить миру, поэтому им важно создать такую 
систему, в которой все страны будут враждовать, и только в таком крайне неэффективном 
мире США и страны-сателлиты, имея менее эффективное местоположение и совершенно 
дикий ресурсный дефицит, смогут конкурировать с остальным миром. 

Уберите сейчас конфликт в Восточной Европе, и Штаты сразу становятся никому не 
нужны. Не нужен их газ, их оружие, их рынок. Всё это есть в Евразии, причем гораздо ближе, 
быстрее, дешевле и экологичнее.  Допустить этого нельзя никак, поэтому территории, где 
находятся искомые ресурсы обкладываются со всех сторон зонами конфликтов и эти зоны 
являются самодостаточными рычагами управления. 

Все вокруг кричат о том, что мощь киевской хунты не сегодня завтра посыплется, а 
власти США хранят олимпийское спокойствие. И даже не думают давать деньги хотя бы на 
латание тамошней обороны. К чему бы это? Неужели Америке не всё равно, продавят 
русские очередной рубеж или нет? 

Да, им всё равно. Инструмент останется в рабочем состоянии, и им еще долго можно 
будет пользоваться. Напомню, что весь проект “U-404” был задуман как средство ослабления 
России, как средство сделать нашу экономику убыточной, плюс - как возможность до кончика 
хвоста подчинить Европу Соединенным Штатам. И этот механизм вполне работает и 
ломаться не собирается. 

  Сегодня мировых кровопийц можно безошибочно отследить по дефициту внешней 
торговли. Страны-паразиты меняют вполне реальные ништяки на расписки «гадом буду – 
заплачу!» Погашение долгов не предусматривается. Их уже столько, что вернуть физически 
невозможно. Банкротство неизбежно. В сообщающихся сосудах «свободного рынка» пусто - у 
всей планеты уже недостаточно ресурсов, чтобы не только удовлетворять возрастающие 
потребности «избранных», но даже поддерживать достигнутое ими потребление. 

Согласно данным Eurostat, в 2022 г. 8,3% жителей Еврозоны не могли позволить себе 
продуктовый набор, содержащий мясо, рыбу или их вегетарианские аналоги, 95,3 миллиона 
человек в странах Евросоюза находились под угрозой бедности или социальной изоляции, 
что эквивалентно 21,6% всего населения ЕС. Годовая инфляция в ЕС достигла самого 
высокого уровня за всю историю, и это только начало. Впереди – банкротство социальной 
системы, коллапс органов правопорядка, массовая безработица и скатывание в пучину 
неуправляемого хаоса, тотального конфликта и гражданской войны всех против всех. 
 А конфликтовать в Европе есть кому. Начиная с мигрантов из бывших колоний, не 
работающих в третьем поколении и живущих на жирное европособие и заканчивая 
евросепаратистами, которым несть числа. 

Скатится Евросоюз в пучину тотальной гражданской войны - Россия получит на своих 
границах полмиллиарда беженцев и я не представляю, какие требуется задействовать силы, 
чтобы защитить более чем три тысячи километров засечной полосы, через которую будет 
бежать от неминуемой смерти население, в три раза превышающее количество граждан РФ. 
Такой исход - распад на запчасти нашего тысячелетнего врага, безусловно, мы можем 
считать своей победой, но только руинами Рейхстага, Тауэра и Монмартра полюбоваться 
смогут только самые отчаянные, не боящиеся зайти в чумной барак. 

Избежать такого сценария, сплотить нацию и хоть как-то отодвинуть неизбежное можно 
всего одним способом – через войну или предвоенное положение, исключающее какое-либо 
вольнодумство, оппозицию и включающее возможность абсорбировать, одеть в камуфляж и 
отправить на фронт «лишнее» недовольное население. И страны «золотого миллиарда» идут 
к реализации такого сценария семимильными шагами. 
 Естественно, что они ни при чем. Естественно, это всё «страшная агрессивная 
Россия», придвинула свои границы вплотную к блоку НАТО и угрожает… 
угрожает…угрожает… 
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Давайте напомним, что сказал замминистра иностранных дел России 
Александр Грушко по поводу баз НАТО: «Гореть будут эти базы. Уже были полигоны, где 
тренировали натовцы войска, и больше нет этих полигонов. Вот и всё. Это законная цель 
абсолютно» 

И давайте напомним, что отметил Путин с самого начала – а он непременно потом 
сошлётся на сказанное. Он предупреждал: «Теперь несколько очень важных слов до тех, у 
кого может возникнуть соблазн со стороны вмешаться в происходящие события. Кто бы не 
пытался помешать нам, а тем более, создать угрозы для нашей страны и народа, должны 
знать, что ответ России будет незамедлительным и приведет вас к таким последствиям, с 
которыми вы в своей истории еще никогда не сталкивались. Мы готовы к любому развитию 
событий. Все необходимые решения приняты. Надеюсь, я буду услышан». 

И это ещё не всё. Уже потом, для тех, кто не понял с первого раза, Путин говорил 
отчётливо и прямым текстом: никто не будет гонять танковые клинья по Европе, форсировать 
Одер и заниматься прочими глупостями. Россия ответит дистанционно и сокрушительно. 
 И позже это было расшифровано: НАТО превосходит Россию по численности авиации 
и кое-чего ещё, поэтому никакого конвенционального столкновения не будет. Будет гиперзвук 
– и это ничуть не нарушает оборонную доктрину России. 

Это, конечно, нарушает мирочек в голове Европы, согласно которому с ними так нельзя 
просто потому, что с ними так нельзя, и всё тут! Вот они – цивилизованные. Им можно всё. А с 
ними в ответ – нельзя. Потому что гладиолус. Потому что они сами себе за 500 лет вот так 
придумали. 
 Америка легко сдаст Европу и получит в руки отличный способ изображать Россию 
страшным врагом, указывая пальцем на то, что случилось со Старым Светом. 

Зато – о чём подумали очень и очень немногие – с точки зрения США, всё это заметно 
ослабит Китай, потому что одним из главных его торговых партнёров является Европа. И не 
факт, что Америке удастся заставить ЕС ввести такие же санкции против Китая, какие он ввел 
против России. 
 Но зато если вся Европа вдруг провалится в ХIХ век – как раз туда, куда отправлял 
Россию Байден, по экономике Китая это нанесёт огромный ущерб. 

Так что у США нет особых резонов удерживать Европу от прыжка в Большую 
Европейскую войну. А у России больше нет причин сдерживаться. 
 И свистопляска эта быстро не кончится.  Иссякающий укрорейх уже готовы подкрепить 
Возрождающийся еврорейх, дозревающий до нужной кондиции в пропагандистском бульоне в 
условиях резкого снижения уровня жизни, уже готов подкрепить собой иссякающий укрорейх, 
а значит эта песня обещает быть долгой. 

Блогеры и «эксперты», вместо того чтобы трубить о скорых и неминуемых успехах, 
лучше бы настраивали народ на очень небыструю, трудную, даже изнурительную борьбу, 
которая требует терпения, усилий и лишений. Да, мы всегда побеждали, но все наши победы 
были трудными, и к ним приходилось идти много лет. Мы победим, когда поймем что-то 
важное. Когда изменимся внутренне. Впрочем, с Россией так было всегда, на протяжении 
всей нашей истории. 

AfterShock 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 09.04.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 92,58 ▲ 0, 17 

EUR 100,22 ▲ 0, 10 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


